

TRABAJO

N.º 148

ORGANO DE LA JUVENTUD Y AGRUPACION SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 19 Mayo 1912

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 28

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

El cacique contra los costureros:

Los constructores de suelas para alpargatas, más generalmente conocidos por costureros, han solicitado tolerancia del Alcalde de esta ciudad y Gobernador civil de la provincia para sacar este verano los bancos de su oficio a la calle y trabajar al aire libre en los barrios extremos de la población y en aquellas plazas y rincones que por no pertenecer al centro de la ciudad, ser anchas y escaso o ninguno el tránsito de carruajes, no habían de molestar a nadie. Esta tolerancia, que naturalmente estaría siempre sometida al buen criterio de la autoridad y sus agentes, ha sido denegada. El Alcalde y el Gobernador, que en un principio parecieron hacerse cargo de la razón que a los obreros asistía para formular la petición de referencia y aun hallarse dispuestos a complacer a los peticionarios, o sus mandantes, no han desperdiciado la ocasión de infligir un grave daño a los costureros con una negativa que es legal, sí, pero injusta, y que en Elche ha de ser el más activo agente propagador de la tuberculosis. problema cada día mas pavoroso entre nosotros por el rápido desarrollo que ha adquirido en los últimos años y por el grado que al presente alcanza.

Fundaban su petición los costureros en que la clase patronal no ofrece locales donde efectuar el trabajo; en que en la mayoría de las ocasiones, éste tiene que realizarse en una pieza reducida que es también comedor y cocina, cuando no dormitorio, sobre cuyas habitaciones la acción oficial tiene abandonada en Elche la inspección que las leyes le confían, y en que esa pequeña y beneficiosa tolerancia, aquí donde tantas tolerancias punibles se otorgan por mandantes y mandarines, no hacía daño a nadie y ofrecía la ventaja para una clase numerosa, de velar por la salud conteniendo ese número aterrador de físicos que entre nosotros hay.

No vamos a decir hoy que la Sociedad del porvenir levantará un altar al trabajo y que en ella, los que a este se dediquen, tendrán, además de locales *ad hoc*, el respeto y el cariño de sus semejantes; queremos inspirarnos en la realidad presente para manifestar la mala voluntad que los gobernantes de nuestro pueblo tienen a la clase trabajadora, y que si al frente de nuestro Municipio hubiera habido un alcalde y unos concejales resultado de la voluntad popular y legítimos representantes de Elche que tuvieran que rendir a éste, y

no al cacique que es el que los ha colocado donde están, cuenta de su gestión, no se hubiera llegado al presente caso de injusticia y crueldad.

¿Es que el cacique, que es el que dirige a las figurillas en forma de alcaldes y gobernadores, se propone el embellecimiento de la población? No; porque entonces arreglaría las calles, que no serían como hoy tortuosas porque cada uno entra y sale de la línea según el favor oficial de que disfruta; pondría baldosas y se podría transitar aunque lloviera. ¿Es que quiere limpiar de obstáculos las vías públicas? Tampoco; porque entonces no se consentiría que un albéitar, en sitio céntrico, trabajara en medio de la calle y allí sangrara caballerías, y allí las pusiera herraduras entre moñigos y meados, ofreciendo un espectáculo antiestético y maloliente a los transeúntes y al vecindario, como no se tolerarían tampoco trabajos de aperrador, carros de nadie ni otras muchas cosas que hoy se aceptan porque vienen de quienes viene. ¿Es que se ha adoptado la resolución que combatimos por escrúpulo legal, por respeto a la ley? Igualmente no; porque se consiente el juego prohibido y porque el mismo Ayuntamiento es el producto de una trasgresión de las leyes, que aquí se ponen por montera los caciques todos los días. ¿Será, acaso, para observar una administración honrada de los intereses comunes? Así mismo tampoco; porque entonces no se cometería la inmundicia del Cabezage, con el reparo de tantos, ni otras muchas que se realizan a diario.

La causa única del mal que impugnamos es que en Elche impera el cacique contra toda ley escrita y moral y contra toda justicia y Derecho.

Se hubiera podido hacer un bien, y se ha preferido hacer un mal por costumbre, por hábito.

Los costureros y los obreros todos no deben olvidar el daño que se les acaba de infligir.

Podrán haber gobernantes que engendren pura maldad, que quieran mal a su pueblo, como Gometes, jamás.

Trozos escogidos

Cada fase de civilización ha sido tenida en su tiempo como última. De ahí el que a todos los reformadores se les haya considerado equivocados en su época respectiva. Cristo, Copérnico, Giordano Bruno, Galileo, Colón, fueron tachados de locos por sus contemporáneos. Sin embargo, lo que estos y

tantos otros mártires de la Ciencia y de la civilización entrevieron fué admitido más tarde y afirmado por todos los hombres sin distinción de razas ni pueblos. Ello indica claramente que lo mismo sucederá con las ideas tachadas al presente de utópicas.

...el hombre es la resultante de todas las fuerzas terrestres. Es el Hijo de la Naturaleza: no es el producto del milagro.

Nadie creará hoy que el mundo fué creado en seis días y hace seis mil años, ni que los animales hayan surgido súbitamente a la voz de un Creador, ya formados adultos y asociados por parejas de machos y hembras, desde el elefante a la pulga y hasta los microbios microscópicos.

¿Cómo creer que el primer caballo naciera espontáneamente sobre cualquier cordillera ni que la primera encina surgiera ya secular!

Nadie puede admitir que la humanidad haya comenzado por una pareja de jóvenes enamorados, mujer y hombre, creados en la edad viril y colocados en un eden preparado para recibirlos entre flores y frutos maduros. No hay duda de que todo eso es una fábula a la vez encantadora y terrible.

Adán, naciendo a la edad de veinte o treinta años, abúrese enseñada de estar solo y se queda dormido, Jehová le quita una costilla durante su sueño y forma el cuerpo de la primera mujer. Dios entre tanto recorre los jardines del Paraíso y reprocha a Eva su falta de haber sucumbido a la tentación cuando apenas acababa de crearla: maldice a los primeros hijos de la primera pareja: acaece el diluvio para castigar sus prevaricaciones: Noé hace un arca y encierra en ella una pareja de toda clase de animales, etc., etc... ¿Verdad que todo esto es original, pero absurdo e increíble? Los amigos del milagro sentirán que no sea cierto. Pero nadie puede ignorar hoy que Dios no ha creado los animales que actualmente existen y que han sido precedidos por especies primitivas, aunque no extrañas ni desconocidas en tiempo de Moisés. Nadie puede dudar de que nuestro globo es muy antiguo y sus capas geológicas encierran los fósiles de pasadas edades. Nadie ignorará que anatómicamente el cuerpo del hombre es el mismo que el de los mamíferos; nadie negará que poseemos órganos atrofiados que para nada nos sirven y que son los vestigios que nos quedan de nuestros antepasados animales. Nadie debe ignorar que antes de nacer, durante los primeros meses de la concepción en el seno de la madre, en el periodo embrionario, todos hemos sido sucesivamente moluscos, pez, reptil, cuadrúpedo. Es decir, que la sabia Naturaleza nos revela nuestro origen reasumiendo su gran obra de los tiempos antiguos.

Por lo mismo no debe haber quien ignore que todas las especies vivientes se ligan entre sí como los anillos de una misma cadena: que la especie humana progresa por grados intermediarios e insensibles; que la vida ha comenzado en la Tierra por los seres más sencillos y más elementales; por plantas que ni tenían hojas, ni flores, ni frutos, pudiendo apenas llevar el nombre de plantas. Por animales que, sin cabeza, sin sentidos, sin músculos, sin estómago, sin

miembros locomóviles, apenas merecían llamarse animales.

Lentamente, por gradación insensible, según el estado atmosférico, los grados de la temperatura, el movimiento de las aguas y las condiciones y medios de alimentación, los seres todos han llegado a ser más vivos, más sensibles, más bellos, más personales, en suma, mejor especificados, dando por resultado esas flores brillantes, multicolores y perfumadas que bordan y matizan los campos y son el adorno de nuestros jardines: esos pájaros de pintoresco plumaje que llenan de armonías los bosques y las selvas. Esos seres humanos, en fin, los más sublimes en el orden de la escala de la vida: el hombre y la mujer... (Flammarión.)

GUINDAS FRESCAS

Los que no consideren provechosa labor la dirigida a combatir las múltiples y diversas artimañas que el caciquismo emplea para reventar en sus derechos a los ciudadanos honrados que no pueden con el ambiente de inmoralidad que sus demasías producen, podrán convencerse de su error, estudiando la forma e incidencias ocurridas en el asunto del *Ratón pelao*.

Si, se convencerán seguramente, de que el poder caciquil produce estragos aterradores, es llaga gangrenosa que corroe todo el cuerpo social y que precisa de pronto reprimir y extirpar tan luego como la ocasión sea propicia.

Porque eso de entretenerse templando gaitas, creyendo que de este modo se refleja la personalidad, sólo puede tener efecto en Babia o en cualquier gabinete y delante del espejo.

Siempre fué labor laudable combatir al caciquismo, que labra al bien un abismo su influencia miserable.

Está bien justificada la tramoya efectuada por el cacique para proporcionar algunos ediles que le sirvan de ridículo instrumento para la consumación de sus felonías.

¿De qué otra forma hubiera podido conseguir su propósito sino convirtiéndose en desacreditado prestidigitador, para operar el escamoteo de los comicios?

Cuando no se goza de simpatía; cuando la opinión está indignada por proceder insólitos, ha de mostrar su odio con el desprecio.

Pero lo verdaderamente triste es, que si el cacique encontrara todavía hombres desaprensivos que se prestasen a tales indignidades, se vería en el caso de repetir la misma jugada, y esto sería un tanto difícil y peligroso.

Los pueblos, en sus padecimientos, suelen llegar hasta cierto límite, y no sería prudente hacer que lo rebasaran.

Si te enamoras, nifa, de un concejal, escógelo cumplido y muy formal; porque los hay con banda o con fagín, que tendrán la conciencia como el hollín.

TRABAJO

Se tiene olvidado, de puro sabido, el procedimiento que generalmente emplean los patronos cuando quieren deshacerse de alguno de sus operarios que no puede avenirse con los deseos egoistas de su explotador.

La prensa lo dice diariamente, y por ella, y por las consecuencias deducidas de la propia experiencia, conocemos que los trabajadores, aquellos que no transigen con abdicar de sus derechos y laboran por la consecución de las reivindicaciones que le están reservadas a su clase, son los que sufren las iras del burgués y de la clase poseída, y también de aquellos infelices faltos de intelecto que viven fascinados por las sagacidades de quienes, aparentando hipócrita humildad, llevan bajo su máscara el germen de la maldad más refinada.

Las llamadas sociedades formadas por amarillos, nos dicen mucho a este propósito.

Estas fueron creadas y se fomentaron exclusivamente para hacer daño a los verdaderos obreros, para entorpecer sus sagradas aspiraciones. Por eso se prestan frecuentemente a desempeñar el triste papel de esquirol y a cometer tantas otras repugnantes bajezas como convenga y aconsejen sus inductores.

Si los reunen mintiéndoles el propósito de aspirar al bien allá en ignotas regiones, ¿por qué hallarse tan predispuestos al mal, aquí donde los hombres, por el hecho de serlo, debieran merecerles toda clase de consideraciones y respetos?

Los grupos formados por esta gente, no pueden llamarse racionalmente sociedades, sino rebaño; carne reclutada para ofrecerla al explotador en detrimento de las fundadas reclamaciones formuladas por los obreros conscientes de su deber, y por lo mismo, dispuestos a que no se vulneren sus derechos, y a que no se entreguen sin compasión sus energías físicas en provecho del egoísmo burgués.

Viven para entorpecer las nobles aspiraciones de esforzados campeones que en lucha con la maldad, harán que triunfe la dicha hundiéndose las felonías de la voraz burguesía, e implantando la igualdad.

**Atrévete, Hermanito,
saca la cara...
Siempre serás el mismo,
mala cizaña.**

Dedadas

En el último número de vuestro periódico e impulsados por el odio personal, os ocupáis exclusivamente en combatir a republicanos y socialistas. A los caciques, a los cascós, a los atropellos que contra el pueblo se realizan, ni una palabra.

¡Chicuelos, mirad que lo haceis ya muy a las claras!...

¿Qué si os llamarais *gomistas* podriais hacer más, ni siquiera igual, que estáis haciendo por el cacique?

¡Fuera motes!

El Hermanito todavía no ha sacado la carita.

Está muy atareado haciendo la felicidad de Cataluña.

Que es «región» a la que dá gusto arrimarse.

El Alcalde ha dicho que no admite benevolencia que exima del pago del 1

por 100, porque las leyes se han hecho para cumplirse.

¿Cómo las cumplieron él y los suyos el día 12 de Noviembre último?

Nos dicen que a un cándido *espiguero* se le había ocurrido organizar una rogativa para que este verano no hiciera calor; pero que otros de la «cuerda», más *largos*, le han hecho desistir de tan fresco propósito.

Lo sentimos.

Por que nos hubiéramos reído mucho.

Madres afligidas que lloráis la ausencia forzada de vuestros hijos en los campos de batalla:

Vosotras que odiais las crueldades de las guerras, pensad que hay un dios de los ejércitos.

Y deducid.

**¡Contra! ¡Si fuese verdad
que alcanzan las maldiciones!
Ya podían prepararse
los cascós, el Zurdo y Gómez.**

El cepillo de las almas

No hay en España gente tan devota de las benditas almas cual la había hace muy poco tiempo en Villabruta; la que entraba en la iglesia de la villa toda depositaba en el *cepillo* algún dinero al terminar la misa; tan sólo el que era pobre cual las ratas la limosna entregaba en calderilla.

El sacerdote, al fin se escamó al ver que esforzada la gente en la obra pía apenas si extraía del *cepillo* para dar al acólito propina.

Un día, de repente, en grave estado se puso el sacristán, después de oír misa.

El cura, el monaguillo y unos fieles a su casa el llevaron enseguida, y al verle pálido como un difunto, el médico a llamar fué la familia, quien tomándole el pulso, aseguraba que un milagro no más le salvaría, pues para que tomara el cuerpo anémico, sonrosado color, signo de vida, era preciso que al enfermo dieran fuertes fricciones en la carne viva sirviéndose del más duro cepillo que tuvieran a mano, y enseguida, salió el acólito; al instante vuelve, y trae lo que el creyó cosa precisa bajo el brazo el *cepillo de las almas*, pues por seguro dió que no lo habría más duro en Villabruta. Y ¡oh, milagro!... Al dirigir el sacristán la vista a la caja *cepillo de las almas*, vieron todos, amigos y familia que se puso más rojo que la grana sin tomar ninguna otra medicina:

«¡Un milagro—dijeron—de las almas!» Y el capellán, viendo útil la mentira, hizo correr, valiéndose de beatos, por Villabruta al punto la noticia.

UNO

RASGOS

Escúchame, mocita: Mira entre los soldados tu amor, tu amor que va a la guerra, a la costa africana, a la guerra morisca; perrra suerte la suya haber nacido pobre, que si así no fuera otro por él iría a luchar con el moro en la costa africana, en la guerra morisca.

¿Lloras porque se marcha, porque pueden matarle? No te apures, mocita, que si este

muere, alguno ha de quedarte a tí que eres su novia, ¡si fueras su madre!...

Terruñero, no abomines del Sol que te trae la vida. Si sus rayos te curten la cara, si enervan tu cuerpo si su fuego te abruma, no olvides, terruñero, que ese Sol que hoy te quema es el que hace germinar la planta, el que madura el fruto, el que la flor colora, es la vida misma que se agita en las entrañas de la tierra; de esta tierra espléndida, fértil y generosa, que brinda al trabajo su recompensa. Culpa suya no es que haya unos tan avaros y otros tan torpes; unos tan *listos* y otros tan inocentes, no culpes, terruñero, no culpes al Sol, que si hoy alumbra el crimen, tal vez no muy lejano alumbra la justicia.

No es el Sol el culpable de tu miseria; no es la tierra tampoco, ¿entiendes, terruñero? Son los otros, los *listos*, los que se llevan lo que tú produces para vivir bien, mientras tú sufres la eterna dentellada de la miseria.

Haz por emanciparte, noble terruñero, uniendo tu esfuerzo al de tus hermanos.

Nos dicen los ricos que somos torpes. ¿Porqué lo somos? ¿Nos habéis dado medios para instruirnos, acaso no nos arrebatáis del hogar y de la escuela para meternos en vuestros talleres porque ganamos menos y trabajamos tanto como los adultos? ¡Torpes! Tened cuidado que ya vamos sabiendo. Pavorosas son las sombras de la ignorancia, pero el deseo siempre latente en el ser humano, el deseo que nos sigue desde la cuna a la tumba, hará que en plazo muy breve dejemos de ser torpes y sepamos romper con la costra ancestral de nuestros abuelos, los privilegios erigidos en ley de nuestros enemigos.

LUCIO M. GIL

Elche 15 Mayo 1912.

**Salid, bellacos todos,
de la antesala;
no tengáis a chiquillos
de barricada.**

Un buen servicio

En la Plaza Mayor conversaban, parados, dos mujeres y un hombre pertenecientes a la conjunción Republicano-Socialista.

Para insultarlos, no sabemos si por orden del cacique, aunque si con la aquiescencia de los guardias municipales allí presentes, los rateros de la Cueva instalada en dicha plaza gritaron: ¡Cuidado!...

Debieron añadir: ...CON LOS RATEROS.

Propaganda societaria por la Región

La Federación Nacional de Zapateros y similares de España, cuyo Comité reside en Madrid, está realizando una excursión de propaganda societaria por la región valenciana y después lo hará por la catalana, con el fin de que ingresen en dicha Federación todas las secciones que se dedican a la construcción del ramo de calzado, para que con estos nuevos organismos que la pueden integrar, se forme una Federación fuerte y poderosa que pueda contrarrestar los egoísmos patronales de todos aquellos que se dedican a la construcción de toda clase de calzado apoyando con su solidaridad a todas las secciones locales que la integren.

El martes de la presente semana tuvimos la honra de ser visitados por el joven y prestigioso propagandista, compañero Lucio Martínez Gil, que es el delegado de dicha

Federación, después de haber dado mitin de propaganda en este sentido en los pueblos de Elda y Petrel. Ya en esta localidad y puestos de acuerdo Zapateros y Costureros inmediatamente se procedió a organizar los mitins de Crevillente y Aspe y el de esta localidad.

En Crevillente

El miércoles 15 del actual a las nueve de la noche se celebró el indicado acto de esta población, en el que tomaron parte los compañeros Lucio Martínez, de Madrid, García y Barceló de Elche, y Selva de la localidad, que presidió.

García y Barceló se concretaron a ensalzar las ventajas de la organización y nuestro amigo Lucio, con grande elocuencia analizó las miserias y vicisitudes que atraviesa la clase obrera, anatematizando la conducta patronal, sacando como consecuencia que los trabajadores, para poder conseguir mejoras, se necesita esforzarse mas y mas consolidando la organización local, nacional e internacionalmente.

Nuestro amigo vió coronada su labor al terminar, con una salva de aplausos y muchas felicitaciones.

En Aspe

Con una asistencia de mas de 1.500 trabajadores se celebró el mitin en Aspe el jueves 16 a las cinco de la tarde en el cine jardín.

Acompañaron también al amigo Lucio, los compañeros García y Barceló y Adelfa Blasco.

En este pueblo de organización recientemente creada se hizo una gran labor.

Vamos a prescindir de reseñar los pequeños discursos de nuestros amigos García, Barceló y A. Blasco, y nos ocuparemos solamente del del compañero Lucio Martínez que fué magistral.

Pintó con tan vivos colores la negra situación de los desheredados, demostró con palabra fácil la sinrazón de que no sean dueños los obreros del producto íntegro de trabajo, encauzó también su discurso para hacerle comprender a los obreros que su redención depende de ellos mismos, que algunos intelectuales que habían en el local hubieron de reconocer que dadas sus condiciones de obrero, había pronunciado un grandioso discurso.

Para que se pueda apreciar la importancia del acto bástanos consignar un solo detalle: Al salir nuestro amigo Lucio del mitin un caracterizado republicano le abrazó diciéndole: «le abraza a V. un republicano de toda la vida».

Fué felicítadísimo y ovacionado al terminar.

En Elche

En este pueblo no pudo organizarse mitin de propaganda por falta de local, pues como saben nuestros lectores, aquí no pueden celebrarse mitins, porque el caciquismo, valiéndose de su influencia, ha podido alcanzar que los dos teatros que existen no se cedan para actos públicos.

Sin embargo, los trabajadores organizados y principalmente las sociedades de Alpargateros y Zapateros, que están altamente interesadas en que la propaganda societaria se extienda, organizaron una conferencia en la que el compañero Lucio Martínez pudiera cumplimentar el mandato de la Federación Nacional de Zapateros, consistente en propagar a estas sociedades la conveniencia de que formen parte de la Federación, los alpargateros, hiladores y otros.

La conferencia se celebró el viernes a las nueve de la noche, en el salón del Circolo Obrero Illicitano.

Ante la numerosa concurrencia que asistió, el compañero Martínez demostró en un hermoso y brillante discurso la conveniencia de que el obrero se asocie para mejorar las condiciones pésimas en que vive. Analizó la táctica que emplea la Unión General, y demostró convenientemente el error de los trabajadores que emplean la táctica que

TRABAJO

han dado en llamar de *acción directa*. Estudió la vida de distinguidos y sabios sociólogos y economistas, haciendo resaltar de una manera maravillosa la labor del gran maestro Carlos Marx.

Dió fin a su discurso, manifestando los beneficios que obtendrán los alpargateros, ingresando en la Federación de Zapateros que espera ver entre su seno a cuantos trabajadores se dedican a la construcción del calzado.

El conferenciante vió premiada su labor con una salva continuada de aplausos al terminar su pereración.

* * *

Nuestro compañero Lucio Martínez, después de las poblaciones que lleva visitadas por esta región, sale para Alicante, Alcoy, Cocentaina, Bañeras, Villena, Valencia, Castellón, Vall de Uxó y otras.

Un feliz viaje le deseamos y buen éxito en la campaña.

Se equivocó al bautizarte el que te puso Manuel, porque debías llamarte el Caçiquillo Cruel.

AYUNTAMIENTO Sesión 15 Mayo

Abierta por el Sr. Galán leyóse el acta, en la que hace constar una pequeña aclaración el compañero Vives. Apruébanse algunos dictámenes sobre obras, y baja del consumo del extrarradio.

Concédese una pensión de lactancia, se faculta al alcalde para que nombre personal y predicadores para las fiestas del Corpus y octava, votando en contra el amigo Vives.

Por la presidencia se dió cuenta de la fecha en que comenzarán a regir los arbitrios sobre bicicletas y carros, y de que habiendo entrado en la época del calor se procederá a dar extrignina a los perros que no lleven bozal.

El compañero Vives pide que se consulte a los médicos a fin de que indiquen si hay otra manera menos repugnante y fea de exterminar a los canes.

El Sr. Galán prometió tener en cuenta lo indicado por el amigo Vives, y manifestó que desde el lunes próximo de cuatro a cinco de la tarde y en el Salón de sesiones del Ayuntamiento se inocularía la vacuna a cuantas personas la desearan.

Terminado el orden del día el correligionario Vives pidió que se repasase el pan, valiéndose los que se encarguen de practicar este servicio de cuantos medios consideren factibles para que no pueda burlarse por los tahoneros desaprensivos, la acción fiscal del ayuntamiento.

Otro de los ruegos fué el que se ensanchara el cementerio civil, ya que se están realizando obras.

Rogó así mismo el compañero Vives, se procediera al arreglo de una trapa que existe en el huerto de la familia de D. Joaquin Santo, llamado de Falcó y por último ocupóse del arbitrio de pesas y medidas, para que el alcalde diera una nota oficiosa a fin de que los interesados supieran a que atenerse, en lo que se refiere al procedimiento a seguir respecto del expresado arbitrio.

La presidencia prometió atender al

guno de los ruegos formulados por el amigo Vives, manifestando que respecto al ensanche del cementerio civil no podía hacerse por estar las paredes construidas. En cuanto al arbitrio de pesas y medidas dijo que tiene carácter de voluntario para los que tienen las pesas y medidas contratadas con arreglo a la ley. Respecto de los que quieran huir la acción fiscal del ayuntamiento o arrendatario de este arbitrio, manifestó que procedería contra ellos con todo rigor.

El amigo Vives solicitó de la presidencia no fuese duro al aplicar el referido impuesto, sobre todo teniendo en cuenta que si la transacción se verificaba sin pesar ni medir, y si, vendiendo y comprando a ojo, ya no era menester la intervención del arrendatario, ni el tener pesas o medidas contrastadas según acababa de manifestar el alcalde.

Con breves frases de los señores Eluxá, Sánchez Bernad y otros, se dió por terminada la sesión.

Esta tarde a San Pascual. Hay que ver la procesión, porque como es natural D. Pepito el redical cargará con un blandón.

Crítica Municipal

El Ayuntamiento ha facultado a su presidente para que nombre el personal que ha de tomar parte en la fiesta del Corpus.

Buena parte de los gastos que la organización de esta fiesta origine la pagara el Ayuntamiento, por que previamente se consignó en sus presupuestos.

Para la grandiosa fiesta del Trabajo, que es superior a cuantas puedan celebrarse por que el trabajo es base de todo y sin él nada puede hacerse en la vida, no consignaron nuestros ediles la más pequeña cantidad.

Deber nuestro es derrumbar ó apoderarnos de los puestos del Ayuntamiento para dedicar los dineros del pueblo en lo que el pueblo quiere.

* * *

Desde el sillón presidencial manifestaba la primera autoridad local la obligación y deber de todo ciudadano cumplimentando las disposiciones de la Corporación, si es que se quiere vivir a la moderna.

Nosotros, que somos respetuosos con las leyes, aún cuando estas se confeccionan sin que se admita nuestra opinión, hemos de manifestar que efectivamente debe cumplimentarse el precepto legal comenzando por respetar la ley electoral por virtud de la cual irán a las Corporaciones Municipales y Provinciales aquellos hombres que cuentan con más simpatías en el pueblo, y como en este caso no se encuentra don Paco, puesto que para obtener el acta de concejal tuvo que burlar la ley, no consideramos al Sr. Galán con autoridad bastante para encarecer el cumplimiento de las leyes. Comience su señoría por cumplirlas y tendremos la mitad del camino andado.

Queremos que se modernice nuestro pueblo, que se modernicen las costumbres, porque si se llega a esto, no habrá caciquismo y no habiéndolo, los representantes en el Ayuntamiento serán la voluntad del pueblo en vez de ser la voluntad de un hombre que amparado por los que tienen el deber de cumplir las leyes, y darles la debida interpretación, hacen burla y escarnio de éstas contra la voluntad y deseo de los que no comulgan con su manera de ser.

* * *

El señor Sánchez Bernad, ha dicho que no necesita del consejo de nadie para salir a repesar el pan.

Sí, ya lo suponíamos, el Sr. Sanchez para lo que necesita consejos es para hacer

trabajos electorales y para criticar a los socialistas.

Conformes.

* * *

Con todo rigor se cumplimentan en Elche las leyes de «Accidentes del Trabajo», del «Descanso Dominical», de «Protección a la Infancia», la que regula el trabajo de la «Mujer y el Niño», y otras de carácter obrero.

¡Ciertísimo señor alcalde, ciertísimo!

El Elche de hoy no es el de hace 25 años. Hoy «somos amantes verdaderos de cumplimentar» las leyes.

¡Se aprende tanto en 25 años!

Sobre todo cuando se cuenta con una impunidad tan descarada como la que hoy se respira por nuestro pueblo.

UNA CARTA

Sr. Director de TRABAJO.

Ruego a V. dé cabida en el periódico de su digna dirección a la siguiente. Dándole las gracias es de usted afectísimo s. s.

JAIMÉ SEMPÈRE

Elche 30 de Abril de 1912.

Sr. Director de La Mutual Franco Española. Muy Sr. mío: Un deber de justicia me obliga a dirigirme a V. para felicitarle por el brillante éxito de la liquidación de la Caja de Contraseguro de esa Sociedad en el año último.

Particé de los beneficios que dicha liquidación ha producido, nunca imaginé que aquellas pudieran exceder como han excedido, del doble de la cantidad que se tenía pagada por la póliza número 21 777, en que era asegurado mi querido hijo José Sempere García.

Reiterando a V. y al Consejo de la Sociedad mi felicitación, queda de V. affmo s. s. q. b. s. m.

JAIMÉ SEMPÈRE

Tribuna obrera

Sociedad de Albañiles El Trabajo

Reunidos en Junta Directiva el día 15 del corriente mes los compañeros que la componen, tomaron los siguientes acuerdos:

En virtud de la reforma hecha al Reglamento a base múltiple, esta Directiva pone en conocimiento de todos los compañeros socios que todos los que se encuentren atrasados en el pago de cuotas, deberán ponerse al corriente de ellas por todo el mes actual; y el que por motivos justificados no pudiera hacerlo, pasará por esta secretaría a ponerlo en conocimiento de la misma. El que no se presentase o no pasase aviso antes de la fecha citada, será excluido de esta entidad. —LA JUNTA.

“Periquerías”

—Tac, tac.

—¿Qui es?

—Perico.

—¿Quin perico? ¿Exe que hay baix del llit destinat a....

—No, el atre; el que treballa a cal Sort y se calla prudentment totes les inchusties que veu.

—¿Qué vol? ¿Cavallets pa regalalos als fills dels patronos? En cà no ha vengut la fira.

—Es atra cosa, refoxque. Soc de la *cuadrella* que vé a donar gust als casiques y a combatir a tots els que no son poderosos.

—¡Bon radicalisme! Mira, pasa al departament dels chicuelos

Aclaración necesaria

El no haberse liquidado hasta la fecha las cuentas de los gastos hechos por la Conjuración Republicano Socialista local, no es por falta alguna imputable a los socialistas. Estos han requerido en diferentes y repetidas ocasiones, por medio de sus representantes en el Comité de Conjuración, a los

elementos directores del Partido Republicano, y unas veces se les ha contestado que luego se haría la liquidación, otras que no tuvieran prisa y otras que lo mismo daba hacerlo antes que despues, tratándose como se trataba de los elementos de la familia democrática.

Los socialistas, deseosos de presentar los recibos de los gastos por ellos satisfechos y verificar la liquidación, no han podido hacer sino lo que han hecho, esto es, instar repetidamente la formalización de esas cuentas.

Lo mismo que ahora ocurrió con las cuentas de las elecciones de 1909. También entonces, a pesar de las instancias socialistas, se liquidaron las cuentas mucho despues de haberse podido hacer.

Y conste que no censuramos a nadie.

Citamos hechos para restablecer la verdad.

Contra la viruela

Desde mañana lunes hasta el 31 del actual, todos los días laborables de 4 a 5 de la tarde, se practicarán las operaciones de vacunación y revacunación, gratuitamente, en el Salón de la Casa Ayuntamiento, lo mismo a los niños que a los adultos.

Los padres tienen el sagrado deber, velando por la salud de sus respectivas familias y por la del resto del vecindario, de llevar a sus hijos a vacunar y de revacunarse también ellos si no lo hubieran sido en los diez años.

Es un crasísimo error, contrario a la verdad proclamada por la ciencia, la vulgar creencia de que «un mal trae al otro». La inoculación que se recomienda, preserva de la terrible viruela, que es una enfermedad que al presente solo padecen los pueblos poco civilizados.

¡Hala! a vacunarse y revacunarse gratuitamente todos, niños, hombres y mujeres, lo mismo del pueblo que del campo.

NOTICIAS

Acto civil

DEFUNCIÓN

En el cementerio correspondiente ha recibido sepultura el cadáver del niño de tres meses de edad Antonio Gonzalvez Torremocha, hijo de nuestro correligionario Manuel, a quien enviamos nuestro pésame.

Los Serrano

Nuestros correligionarios Antonio Serrano Sánchez y José Serrano Girona se han ausentado de nuevo, partiendo para Nerva y Barcelona respectivamente.

Sentimos la separación, entre otros motivos, por la falta que hacen a la organización.

Descámosles un feliz viaje.

Restablecido

Nuestro correligionario José Porcel Sempere, al salir del peligro en que le colocó la grave enfermedad que ha padecido y entrar en un estado de franca convalecencia, dá las más expresivas gracias por nuestro conducto a todos los compañeros y amigos que se han interesado por su pronto restablecimiento y singularmente al inteligente facultativo D. Juan Micó que con su ciencia, especiales conocimientos de la dolencia y cuidados prestados, le ha recuperado la salud perdida.

Nuestra felicitación a todos.

Juventud Socialista Obrera

Celebrará Junta general ordinaria hoy a las tres de la tarde en su domicilio social. Se ruega puntual asistencia.

ANUNCIOS

Fabrica de Aguardientes, Licores y Jarabes
Joaquín Pérez Sánchez
ELCHE

TALLER DE CALZADO
— DE —
David Gascón y Compañía
Calle Nueva de San Antonio, núm. 20.—ELCHE

Se hace toda clase de calzado desde el de caballero hasta el último par del 16.—Calzado clavado, cosido y de lujo última novedad.—Se hacen cortes a la medida.—Se venden pisos y se dejan hormas a precios muy reducidos, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos. NO EQUIVOCARSE.


Cooperativa de Consumo
Casa del Pueblo

San Jorge, 23. — ELCHE

Gran surtido en harinas de todas clases, garbanzos, vinos aceites y pan pesado.

Especialidad en harina marca XXX

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

 No equivocarse: SAN JORGE, 23

IMPRESA, LIBRERIA Y ENCUADERNACION

DE

José Agulló Sánchez

Corredera, 5.—ELCHE

RELOJERIA

Francisco Gómez Valero

Corredera, 6.—ELCHE

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

Salvador Alberola

(HIJO DE ANTONIO)

Fabricante de Agujas almaradas

Precios sin competencia.

Calle Filet, núm. 29

CALZADO

a la medida y cortes se hacen económicamente. Solidez y prontitud. San Jorge, 25.—ELCHE

Disponibile

Se componen

MAQUINAS DE COSER
— DE TODOS LOS SISTEMAS —

Las composturas se hacen los sábados y domingos, pudiendo pasar los encargos a la calle San Joaquín, 15 Casa de Comidas conocida con el nombre de «Fonda de la Pata».

BANCO DE CARTAGENA

SITUACION EL DIA 30 DE ABRIL DE 1912

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España	5.527.198'41	Cuentas corrientes	6.492.308'32
Pagado dividendo cta. utilid ^{as}		Inposiciones a fecha fija.	893.380'12
Fondos Públicos	2.573.100'23	Imponentes de la Caja Ahorros	14.950.047'03
Descuentos sobre la plaza	7.929.320'47	Efectos a pagar.	192.441'26
Efectos a cobrar.	6.563.749'67	Corresponsales	1.876.240'81
Cje con garantía personal	3.652.089'21	Varios	187.758'74
» » de valores	4.336.580'30	Dividendos a pagar	11.540'50
Solares en el Ensanche de Car-		Utilidades líquidas	285.083'74
tagena	20.758'85	Fondo de reserva Estatuario	1.000.000
Corresponsales	4.007.593'61	2.º Fondo de reserva (voluntario).	400.000
Varios	830.721'78	Capital	10.000.000
Inmuebles	660.368'94		
Mobiliario	123.425'39		
Cámara acorazada de Cajas de			
Alquiler	63.923'66		
TOTAL	36.288.800'52	TOTAL	36.288.800'52
VALORES NOMINALES		VALORES NOMINALES	
Depósitos en custodia	23.281.793'53	Depositantes de fec-	
» necesarios	335.500	tos en custodia	23.281.793'53
» en garantía	5.272.143'13	Acreeedores por de	
TOTAL GENERAL	28.889.436'71	pósitos necesarios.	335.500
v.º B.º EL DIRECTOR GENERAL,		Deposita . . . de va	
Joaquín Payá.		lores en garantía	5.272.143'13
		TOTAL GENERAL	28.889.436'71
		EL INTERVENTOR,	
		Rafael Sierra.	
			65.187.237'23



No bebás más

este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, sin contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada. es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del in-temperante.

MUESTRA GRATUITA Todas aquellas personas que tengan un embriagado en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. e presenta a uno de los depósitos para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a COZA POWDER CO., Wardour Street, Londres

Depósito en Elche: Farmacia de G. Ruiz.

429

TRABAJO

Organo de la Juventud y Agrupación Socialistas
y de las Sociedades Obreras—ELCHE